

La FSTU apoya a los trabajadores de la Universidad Autónoma de Nayarit ^{53cd}

En las resoluciones de su VI Congreso General Ordinario, la Federación de Sindicatos de Trabajadores Universitarios se pronunció ayer por una adición a la Ley Federal del Trabajo, impulsar la unidad del movimiento obrero para luchar por un aumento emergente de salarios, control de precios y la nacionalización de las industrias ligadas a la economía popular.

Asimismo externó su apoyo solidario a los trabajadores de la Universidad Autónoma de Nayarit y a la reinstalación de los empleados de la Universidad Autónoma de Guerrero, sin descartar la posibilidad de una huelga nacional de sindicatos universitarios.

Nicolás Olivos Cuéllar, quien estuvo al frente de la mesa de trabajo, sobre legislación universitaria, informó que las resoluciones en este renglón fueron en torno al planteamiento de levantar una alternativa impositiva para impulsar una legislación que precise el marco jurídico que habrá de regir a los trabajadores de los centros educativos de nivel medio superior y superior y que deje a salvo los derechos de los mismos.

Esta iniciativa, dijo el líder de la FSTU, corresponde a una reforma a la Ley Federal del Trabajo en su título sexto, referente a los trabajadores especializados, es decir, incorporar otro capítulo.

En la misma se incluirá la reivindicación de la huelga por solidaridad, ya que es uno de los aspectos por los que los trabajadores universitarios se mantendrán firmes en su defensa, dijo.

Por lo que respecta a los mecanismos de ingreso, promoción y adscripción del personal académico, la FSTU demandó que sean estrictamente académicos y una vez que los aspirantes aprueben el concurso de oposición, su estabilidad en el trabajo quede garantizada.

Asimismo se pronunció por la institucionalización de las instancias de la comisión mixta que aborde los problemas de adscripción, admisión y promoción del personal académico universitario.

Para la solución de los problemas individuales o colectivos surgidos en los centros de enseñanza, la FSTU planteará la instalación de comisiones mixtas de conciliación, que actualmente tienen las universidades, para que éstas se aboquen a resolver esos conflictos y en caso de no llegar a un acuerdo se establezcan los procedimientos necesarios

para la designación de una persona que se haga cargo del asunto.

UNIDAD DEL MOVIMIENTO OBRERO

En lo que toca a la mesa de trabajo, que analizó los puntos concernientes a la unidad de acción del movimiento obrero, solidaridad y plan de trabajo de la FSTU, Pablo Sandoval informó que se impulsará la unidad de acción del conjunto del movimiento sindical para luchar por un aumento emergente de salarios, control de precios, escala móvil de salarios y nacionalización de la banca, de la industria alimentaria, del vestido, farmacéutica y del transporte, así como una reforma fiscal que grave al gran capital.

En su pronunciamiento por la solidaridad con las universidades de Nayarit y Guerrero, Pablo Sandoval expresó que se llevará a cabo una manifestación nacional y otros mecanismos de apoyo a esos centros de enseñanza.

Nayarit ha vislumbrado avances importantes con la salida del rector Petronilo Díaz, pero se mantiene firme la demanda de desaparición de la policía universitaria. Por lo que toca a Guerrero, dos dirigentes sindicales más fueron despedidos, Eduardo Ruiz y Angel Alvarez, por lo que se demandará su reinstalación. (Ma. Guadalupe MACIAS)

NO RESOLVERIA EL CONFLICTO EN LA UAN LA RENUNCIA DEL RECTOR PETRONILO DIAZ

La renuncia de Petronilo Díaz Ponce, rector de la Universidad Autónoma de Nayarit, no resolverá el conflicto que tiene paralizadas las actividades de este centro de enseñanza desde hace más de tres meses. El movimiento no se levantará en tanto el doctor Díaz no sea consignado y no desaparezca la policía universitaria.

Así lo declaró ayer Carlos Zamudio, dirigente del Consejo Estudiantil Universitario de la UAN, quien externó la conformidad de la comunidad estudiantil, al igual que Eduardo Saucedo, líder del STESUAN, de que sea la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior la que se haga cargo de la rectoría en tanto se designa a la nueva autoridad universitaria.

La huelga no será levantada ni por trabajadores ni por estudiantes, dijo. Nuestra postura es firme en su demanda de consignación Petronilo Díaz, ya que fue el autor intelectual de los homicidios a los dos trabajadores universitarios y de las agresiones que ha sufrido la comunidad de esa institución educativa.

Pedimos que esta consignación se haga también, añadió por los mismos cargos, a Aurelio Aguirre Zúñiga, secretario de la universidad y a Héctor Béjar Fonseca, asesor jurídico. Y en base a ello, hoy habrá de realizarse un mitin en la explanada de la rectoría, convocado por el Consejo Estudiantil Universitario y el Sindicato de Trabajadores y Empleados al Servicio de la UAN (STESUAN), para reafirmar su posición.

Los estudiantes indicaron que no obstante que la renuncia de Petronilo Díaz, presentada el pasado viernes, es por sí misma un avance para la solución del conflicto, la situación continúa inalterable, ya que tanto la policía universitaria como los elementos de la fuerza pública municipal custodian todavía las instalaciones universitarias.

Indicaron que ahora, con la salida del rector, se ha planteado la posibilidad de incorporar a los integrantes de la policía universitaria en un sindicato, al igual que el personal de confianza de la universidad, lo cual no será permitido por la comunidad de ese centro educativo.

Zamudio apuntó que se les ha informado que la ANUIES se hará cargo de la universidad en tanto sea designado el nuevo rector —inicialmente, cuando fue desconocido Petronilo Díaz, los estudiantes designaron al catedrático Jorge Alegría para que lo sustituyera— pero esperan que este organismo actúe en apego a los lineamientos jurídicos y no imponga a la persona que se haga cargo de la rectoría.

Además, continuó, se solicitará a la ANUIES o a las autoridades correspondientes la realización de una auditoría de la administración del ex rector para el buen funcionamiento de la universidad una vez que la nueva autoridad asuma su cargo.

Finalmente desmintió que las clases se hayan reanudado extramuros. Por el contrario, la preparatoria número uno de Compostela, que venía funcionando normalmente, suspendió sus actividades el pasado viernes.